

# TAPICES - CENTROS - TAPICES

PARA SALA

DE PURA LANA

PARA AUTOMOVILES

"ALMACEN VALLEJO"

Pereira - Plaza de Bolívar

DIRECTOR PROPIETARIO  
EMILIO CORREA URIBE  
TELEFONO 2-6-6  
COPIA 5 CENTAVOS

## EL DIARIO

EL PERIODICO DE LA CIUDAD  
FUNDADO EN 1929  
TALLERES PROPIOS

APARECE TODAS LAS TARDES

Registrado como artículo de segunda clase en la Administración de Correos de Pereira el 5 de marzo de 1937.—Tarifa reducida en el servicio postal interior.—Registro número 114.

Año IX Colombia Caldas Pereira, Abril, Lunes 5 de 1937 - NUMERO 2452

### Las elecciones de ayer en la ciudad

En completa

Calma transcurrieron las elecciones ayer en la ciudad, pues no pueden siquiera mencionarse como de importancia divina, los leves incidentes que necesariamente se presentaron por que algunos elementos del izquierdismo, quisieron cometer actos irrespetuosos. El de Célmo García Busciantoni, quien en la esquina de la calle 18, cruce con calle 7a., rompió varias papeletas, acto éste que le fue inmediatamente castigado por el anotado líder obrero señor Julio A. Paz.

Otras peloterías

También en la misma calle frente a la oficina de ingenieros de los Dres. Ramírez Ochoa, se sucedió otro incidente en el cual hubo una acción deplorable por parte de un agente de policía de segu-

ridad, cuyo nombre no obtuvimos, el cual con un revólver en la mano y un gran miedo regado en todo el cuerpo, quiso hacerse el matón. El distinguido caballero Dn. Alfonso Jaramillo, quien pasaba ocasionalmente por ese lugar, se vio obligado a quitar el arma al energúmeno polizonte, cuya destitución exigimos perentoriamente del Sr. Capitán Jefe.

El resguardo parcializado

Varios caballeros, entre los cuales recordamos a Dn. Jesús Aristizábal, propietario del Sport Club, nos comunicaron ayer mismo que varias unidades del resguardo habían votado por la lista del señor Echandía. El señor Aristizábal anotó los nombres de esos empleados parciales y hoy serán puestos en manos del culto caballero

(PASA A LA PAG 10)

## HOY: El echandiísmo

no aceptará la decisión de la Convención Nacional.

### Ecos del Radio

Cali. - Hubo en Cali y en todo el departamento completa calma pero no satisfecha. A las cinco de la tarde se anunció estrepitosamente el triunfo izquierdista y a las ocho de la noche habló el señor Isidro Rodríguez (Luis) Soerl Director de "El Criso" y de un bicipio de parque de la ciudad. Inmediatamente se oyeron muchos vivas a López y a Echandía, pero como en esos momentos dijera que se estaban por enviar los pliegos, reanviaron dirigirse a Jurado Electoral y cuando ya esta-

ban frente a las oficinas de Jurado, se oyeron abajos a esta corporación. En estos momentos en cada de la ciudad Dr. Lemus Guzmán, erengó al pueblo y pidió a las multitudes allí reunidas que tuviesen paciencia, para que la autoridad hara respetar el querer popular. En vista de estas palabras a manifestación se disolvió y sólo quedó un pequeño grupo. Los cinco pliegos estaban en la Policía Municipal, pero abiertos dizque por los agentes. En total el resultado de los cinco jurados fue el siguiente. 3314 votos por Santos y 3563 por Echandía. La mayoría en favor de Echandía fue de 249 votos. Datos de otros pueblos del Valle:

Dagua, por Santos 868, por Echandía 10; Florida, por Santos 1013, por Echandía 62; Jamundí, por Santos 1623, cero Echandiístas; Pradera, 596 por Santos, 53 por Echandía; Conto, 524 por Santos, 66 por Echandía; La Cumbre, 1156 por Santos y cero por Echandía; Candelaria 2449 por Santos y 28 por Echandía; Yumbo 261 por Santos y 101 por Echandía; Buga, 1092 por Santos, 492 por Echandía; Buga, 4600 por Santos y 400 por Echandía; Tuluá, 1334 por Santos y 598 por Echan-

(Pasa a la 5ª)

—El artículo bueno se impone. Por eso nuestros productos de vidrio, son reclamados por el comercio de todo el país.

Sociedad Vidriera de Pereira S. A.

El doctor Echandía se fue hoy para Roma. En "El Diario Nacional" dirá su última palabra. Noticias de última hora.



DR. DARIO ECHANDIA

De nuestro servicio exclusivo, especial y directo)

Diario—Pereira

Bogotá 5 (Hora de introducción las 13 y 40)

Calma y más calma

Las noticias de todo el país indican completísima calma y resonante triunfo

de las fuerzas santistas en todos los departamentos. Se aplauden de modo muy especial los triunfos de Caldas, Boyacá y Tolima, porque estos habían sido colocados y anunciados como baluartes del echandiísmo. Los cáculos hechos hasta este momento indican que la cámara estará compuesta por 80 santistas, veinticinco de izquierdas, cinco arrodondistas y tres comunistas. Se cree que estos datos estarán sujetos todavía a muy ligeras modificaciones.

Triunfos comentados

Bogotá 5.

Ha sido comentadísimo el triunfo izquierdista de Cali, en los mismos momentos en que se presenta un arrollador triunfo santista en Ibagué.

No hubo nada...

Bogotá 5

Jorge Zalamea delegado del presidente en las elecciones

(Pasa a la 5ª)

## Porcelana "EPIAG"

Vajillas a precios de combate!!

ALFONSO MEJIA M.

& CIA.

## Chocolate "Pereira"

TRAE CHEQUES AL CONSUMIDOR.

SATISFACE SIEMPRE

FANTASIAS FEMENINAS  
CESAR Y AMANDA ECHEVERRI MEJIA

Trajes y Sombreros  
EXTRANJEROS

PEREIRA: ESQUINA DEL HOTEL SAVOY

CALI: Contiguo a "LA PLUMA DE ORO"

PROFETAS Y PROFECIAS

Las profecías de los papas sobre el fin del mundo.

Pío XI ha dicho que sólo siete Papas le sucederán

Por Hugo Wast.

¿Es posible que los hombres lleguen a saber cuándo acontecerá el fin del mundo?

¿Es lícito el prestar fe a las profecías privadas, que lo anuncian como próximo?

La primera pregunta muchos la contestan negativamente: los hombres no pueden saber cuándo concluirá el mundo. ¿Por qué razón? Porque Jesús respondiéndole a sus discípulos que lo interrogan, dijo: «Este día, esta hora, son ignorados de todos, aún de los ángeles; sólo mi padre los conoce».

(Mat. 24. 36). Y otra vez, comiendo con ellos, después de la resurrección: «No os toca a vosotros el conocer los tiempos y las

razones que mi Padre ha reservado a su Omnipotencia».

(Hechos, 1. 7). Además el Concilio de Letrán (en sesión del 19 de diciembre de 1516) ha prohibido el prefiar los días del Anticristo y del Juicio Final.

Por lo tanto, parecería que la segunda pregunta tendríamos que contestarla diciendo: un católico no debe prestar ninguna fe a las profecías privadas que anuncian y prefijan la época final.

Sin embargo, son innumerables las profecías de tal índole que se conocen y se discuten entre los católicos. Cada siglo se aparecen santos y personas inspiradas que profetizan. Y

DEPOSITE SUS ECONOMIAS EN LA CAJA DE AHORROS DEL BANCO DE COLOMBIA Abonamos intereses al 3 por ciento anual.

aunque ninguna de esas profecías privadas pueda aquí pararse a ningún artículo de fe tan poco la Iglesia se ha pronunciado en contra de ellas. Así, pues, los términos de la disposición que acabamos de citar del Concilio de Letrán deben interpretarse de algún otro modo, porque si no los santos y personas piadosas que profetizan no lo harían, temiendo violar con ello una ley eclesiástica.

Sea dicho al pasar: las predicciones de una persona que ha sido canonizada, por ejemplo la de Don Bosco o del Cura de Ars, divulgadas antes de que sus autores fuesen elevados a los altares, siguen siendo materia de libre discusión. Su santidad declarada por el Papa no confiese a sus palabras el carácter de su doctrina de la Iglesia, aunque, como es natural, quienes han creído en sus profecías encuentran obstaculizados o hecho tan sublime los motivos de su credulidad.

En esta materia podemos, con toda seguridad, sostener lo siguiente: primero, Dios puede hablar a los hombres cuando quiera y como quiera; segundo: Muchas veces, en los tiempos antiguos y aun en nuestros días, Dios ha favorecido a sus santos con revelaciones que aun cuando no sean artículo de fe, un católico no debe sistemáticamente despreciar.

Volviendo a la primera cuestión, cómo explicarse que ha cesar de las palabras de Jesús, muchos santos hayan profeti-

do acerca del fin del mundo? Es que ellas admiten razonablemente otra interpretación. Cuando El respondía a sus discípulos: «No necesitáis vosotros conocer esos tiempos...», y el pronombre varios vosotros no abarca a toda la humanidad presente y futura. Se refería solamente a sus discípulos, y a los judíos de su época, que, en verdad, no necesitaban conocer cuándo sería el fin del mundo.

¿Por qué no lo necesitaban? Porque habría sido una vana y tal vez peligrosa satisfacción de su curiosidad, ya que en aquel entonces distaba aun siglos y siglos.

Se confirma tal sentido confrontando el texto citado con otras palabras del Divino Maestro, que se leen en el Evangelio de San Mateo. El está sen-

EL RAPIDO La mejor Empresa de TRANSPORTES Teléfono en Pereira 492 En Manizales 1370 y 1502. Salidas: A las 7 de la mañana y a las 3 de la tarde

tado en el Monte del Olivar, y sus discípulos, que lo rodean, le interrogan: «Dinos, cuándo será estas cosas y qué señal habrá de su venida y del fin del mundo?»

«Oiréis noticias de batallas y rumores de guerra. No os turbéis; todavía no es el fin...»

«Se armará nación contra nación, y habrá pestes y hambres y terremotos. Pero no será más que el principio de los males. Seréis perseguidos y atormentados y aborrecidos por causa de mi nombre... Aparecerá un gran número de falsos profetas. Y por la inundación de los vicios se enfriará la caridad de muchos. Entre tanto se predicará el Evangelio en todo el mundo, y entonces vendrá el fin...» Entonces aparecerá en el cielo la señal del Hijo del Hombre, a cuya vista todos los pueblos de la tierra prorumpirán en llantos y verán venir al Hijo del Hombre sobre las nubes con gran poder y majestad.

«El cual enviará a sus ángeles, que a la voz de la trompeta sonora congregarán a sus escogidos de las cuatro partes del mundo».

(Mat. 24).

Estas serán las señales, y el Maestro a rega:

«Tomad esta comparación con la higuera: cuando sus ramas se enternecen y brotan las hojas, conocéis que el verano está próximo. Así también, cuando veáis estas cosas tened por cierto que el Hijo del Hombre está por llegar».

Con estas palabras Jesús les advierte que deben estar atentos a las verdaderas señales de su segunda venida, precursora del fin, para que no los engañen los falsos Cristos; pero ciertamente no se dirige a los discípulos que en ese momento los rodean sino a los cristianos futuros, especialmente a nosotros que estamos pisando los umbrales del Apocalipsis.

Así, pues, no solo no les está vedado a los católicos el inquirir si en los sucesos contemporáneos se advierten los signos precursores del final, sino que les está mandando expresamente: así como sabéis discernir por los brotes de la higuera cuando el estío está próximo, aprended a discernir las señales

Baldosines de Cemento "DEIRO" Calidad insuperable Colores firmes, Gran variedad de dibujos. FABRICA: Calle 20, entre carreras 8a y 9a. Muestrarios y condiciones en la oficina de DREWS Y RODRIGUEZ Calle 20 No. 136 Entre 8 y 9. Teléfono 875

del fin del mundo, para que nadie os engañe.

Lo que prohíbe el canon del Concilio de Letrán es prefiar el día de la aparición del Anticristo.

Ahora nos parecerá extraña esta prohibición, pero en aquella época resultó necesaria, porque los ardorosas predicciones del infelizmente Savonarola le habían suscitado una epidemia de falsos profetas, que fanatizaban a las multitudes, provocando errores y disturbios y herejías.

Y aunque en los tiempos actuales un predicador católico no enguente en los pueblos tanta credulidad como entonces para sus promesas o sus pautas cualquier comunista, debe atenerse a lo dispuesto por aquel concilio, que al prescribir esta regla de conducta cita dos textos sagrados: las palabras de San Pablo: «No despreciéis las Profecías». «Tes. 5. 20», y las de San Juan en su primera epístola: «No queráis creer a todo espíritu, sino examinad los espíritus si son de Dios, porque se han presentado en el mundo muchos falsos profetas».

(I. 4. 1). Fundándose en ellos, el Concilio ordena que toda nueva profecía, antes de publicarse, sea sometida al examen de la Iglesia.

(Continuará)

—ESPEJOS en todos los tamaños Dr. Guerra de J. G. Gutiérrez.

Hotel Francia EL PREFERIDO DE PASAJEROS Y FAMILIAS Alimentación exquisita. Higiene, honorabilidad. Magníficos apartamentos. Plaza de Bolívar. — TELEFONO 4-0-4. Telégrafo: FRANCIA

Lotería de Manizales \$50.000 8 de Abril! COMPRE SU BILLETE LO LLAMA LA FORTUNA!

## "Desapareció el Espanto"

Todos los datos electorales que se tienen ya, venidos del país entero, notifican de una manera absolutamente evidente y clara que el candidato para la presidencia de la República, Dr. Eduardo Santos, alcanzó con sus fieles servidores el mayor número de sufragios y que puede darse como efectiva y segura una inmensa mayoría, una mayoría aplastante de partidarios suyos, que irán a la Cámara y a las Asambleas.

El fantasma izquierdista, con el Dr. Darío Echandía a la cabeza, ha desaparecido desde ayer a las cuatro de la tarde. El país estaba ensañado absolutamente, pues que tenía la creencia de que la verdad de verdad, al candidato moreno del Chaparral, le seguía un numeroso contingente de colombianos.

Los resultados de las elecciones de ayer son claros, absolutamente claros y han dado un dato preciso e inequívoco: Santos lleva el ochenta por ciento de representantes. Echandía sólo cuenta con un escaso votante por ciento. Total: que el señor Echandía irá mañana al país que entrega las armas y que reconoce el triunfo avasallante de su ilustre contendidor de este momento.

Fortalezas que por tal las tenía el grupo echandiista, se han convertido en fortalezas pero para el nombre del Dr. Santos. Tenemos por ejemplo a Caldas, en donde ellos soñaban con el triunfo. Y ya lo vemos, no obstante haberse declarado izquierdista la junta liberal de Arme-

nia y el grupo que en esa ciudad sigue a Dr. Carlos Barrera Uribe, cómo apenas alcanzarán a llevar dos representantes a la cámara y cuatro diputados a la asamblea. Y esto en una de sus fortalezas. Cómo será en aquellas partes en donde tenían la ilusión efímera y mentirosa del triunfo?

Perón es solamente por lo que toca con la derecha sufrida por el izquierdismo por lo que nos alegra este movimiento bellísimo que ayer dió la república en honor de nuestro excelso candidato. Es también y con mayor razón, por lo que respecta al conservatismo, pues que este partido de muertos, tenía la esperanza melancólica de partir en dos fracciones iguales al liberalismo y luego penetrar por en medio de ellas, hasta llegar al Palacio de la Carrera. Con lo sucedido ayer el conservatismo tendrá que resignarse lógicamente a continuar en su posición de "partido de oposición" en donde por cierto no lo hace del todo mal.

El panorama político que venía presentándose un poco turbio y agresivo, ha quedado perfectamente clarificado desde anoche. El Dr. Eduardo Santos será el presidente de Colombia, incuestionablemente; el Dr. Echandía mañana o pasado embarca en Barranquilla rumbo a Roma, donde va para ocupar el cargo de embajador ante la Santa Sede y de alta mar dirigirá un cable a sus amigos, manifestándoles que ha llegado al momento de reconocer públicamente la gran verdad nacio-

Abril 3 de 1936

### En la vida Internacional.

Continuaba con gran éxito la gira del dirigible gigantesco Hindenburg. Por esta misma época se estaba formando una poderosa empresa americana con el fin de aumentar la construcción de esa clase de aparatos.

### EN LA VIDA NACIONAL

Se retiró de la presidencia



el Dr. Ernesto González Piedrahíta quien manifestó

que estaba muy cansado de actuar en los puestos públicos.

### En la vida Departamental

Con motivo de los festejos de Semana Santa, se fueron hacia diferentes provincias del departamento, las comisiones reglamentarias de la Asamblea de Caldas.

### En la vida de la ciudad

Dn. Alberto Aguayo, distinguido caballero valcaño residente entre nosotros, fue nombrado por el gobierno nacional Cónsul de Colombia en Limones (Ecuador).

### EN LA VIDA SOCIAL

El Dr. Carlos de la Cuesta y Dn. Roberto Marañón, representante y senador por Caldas, visitaron la ciudad con motivo de los festejos de Semana Santa.

### EL REPORTER

—Nuestro producto no son inferiores en calidad a los extranjeros pero sí lo son en precios.

Sociedad Vidriera de Pereira S. A.

## Un encuentro entre santistas y echandiistas

En el sitio de "La Albania", jurisdicción de este municipio y por el camino que de esta ciudad va al Páramo, el señor Marcos Medina, quien tiene algunas mejoras en sembrados de pa-

—ANTEOJOS finísimos, en la Droguería de Jorge Gutiérrez.

nal de que Santos tiene la mayoría. A la convención próxima a reunirse le queda perfectamente demarcado el oficio que le corresponde hacer y Santos, presidente de la República, dará progreso, paz y bienestar al país. Las elecciones de ayer tuvieron la virtud de ser un arco iris tras de una ronca tempestad.

Negar todo esto sería tan absurdo como innecesario y no creemos nosotros que haya quien se atreva a tanto. Por lo que a nosotros respecta, sólo tenemos que agradecer que nuestro grito de hoy es más entusiasta que nunca: Viva Eduardo Santos, seguro presidente de Colombia en el próximo período!

pa, nos comunicó que el domingo 28 del pasado mes y después de pasar el sitio ya dicho de Albania presencié un incidente entre varios campesinos de aquellos lugares, de los cuales no pudo hacerse a los nombres, pero que discutían acaloradamente acerca de las candidaturas presidenciales de los señores Santos y Echandía.

Como de lado y lado se fueron acalorando los ánimos, de modo más rápido se fueron a las manos y en las luchas salieron a relucir peñillitas, garrotos, caraguasos y resultaron heridos dos de los echandiistas, los cuales fueron conducidos mal heridos a sus casas situadas en la finca de "Sabanas". Sigue loca la política, haciendo de las suyas.

## Escuela Continental de Comercio

Estudios exclusivamente comerciales y prácticos. Un profesor especializado para cada asignatura. Solicite prospectos.

Segundo piso del edificio de la Cia. Colombiana de Tabaco.

TELEFONO 2-5-4

## PEREIRA, MECA LIBERAL

La de Pereira es una ciudad formidable, que ayer en esta ciudad los 120 descontentos que siguen al doctor Echandía es un índice perfecto de lo que representa esta ciudad admirable, como verdadero centro y como única Mecca del liberalismo sano, puro, sin mezclas y sin rótulos. Con una campaña de dos meses de anticipación, con chismes en cafés y en corrillos, con discursos en un establecimiento de heladería, con embajadores especiales de Manizales que venían todos los días a dar instrucciones, con dineros enviados desde el comité central echandiista de Bogotá, con cuanto medio humano y extrahumano había... y 300 votos, como resultado, contando en estos trescientos, unos cuarenta o cincuenta con que les ayudaron varios conservadores "amables" de esta ciudad. Francamente creemos llegado el momento de que esas buenas gentes se dediquen a sus quehaceres cotidianos y dejen ya de asustarnos con leyendas, con mentiras y con chismes. Es el momento de que esas buenas gentes—porque al fin y al cabo no son sino buenas gentes—adopten otro género de actividades diferentes al de la política, pues que en este difícil arte han fracasado lastimosamente. A los tres o cuatro maestros de escuela, a un García, al buen muchacho que en vía correspondiente a "El Liberal" y a tres o cuatro sujetos malos que engañados siguen las mas que banderas, queremos hacerles un llamamiento muy cordial para que no insistan en una lucha torpe, innecesaria y absurda. El resultado de las urnas está hablando con claridad meridiana: 5000 votos liberales, por 300 de ellos. Y en esos 300 hay cincuenta o sesenta conservadores.

Francamente que nosotros no nos hemos preocupado un solo momento por las actividades que desplegaba el minúsculo e inofensivo grupito de izquierdas, pero tampoco guardamos rencor con quienes lo integran y de allí que con toda cordialidad les invitamos a que se consagren en una forma más eficaz y efectiva a seguir haciendo sus helados de guayaba, de mora y de leche. Es más productivo eso. La política no da sino sinsabores.

## EL ESFUERZO DE MAÑANA

Tenemos que registrar con su conciencia el hecho de que las fuerzas santistas hubiesen logrado ayer en Manizales un número enorme de sufragios que casi alcanzaron la victoria sobre su contendidor, la extrema izquierda, con su revuelta de comunistas, anarquistas, unitarios y socialistas.

Si unos quinientos concientes pacíficos, industriales ajenos a la lucha política y no gociantes que solo piensan en la ganancia y en el tanto por ciento, en lugar de irse a sus fincas o de encerrarse en sus casas a leer a "Pablo y Virginia" y "Los Amantes de Teruel" hubiesen salido a la pla-

## —HOJITA DE— ALMANAQUE

ABRIL

30 DIAS

1453 - Es preso en Burgos el Condestable don Alvaro de Luna.

5

S. VICENTE FERRER

95 LUNES 270

za pública, bien distinta habría sido la suma de votos obtenidos y el problema —que no es político, sino social— de Manizales, se hubiera liquidado.

Con todo y eso nuestras felicitaciones tienen que ser muy entusiastas para los denodados jefes santistas que ayer lucharon como bravos y que pusieron una cantidad tal de sufragios, que seguramente llevarán a los señores de la izquierda la convicción plena de que la plaza de Manizales se les va a derribar muy pronto, pues que no puede considerarse como fortaleza de un partido, aquella en donde hoy tantos elementos amigos como los hay aduersos.

Y es que en Manizales tarde que temprano tendrá que imponerse enérgico y denodado el espíritu de la gente bien para darle el golpe final a la turba multa envalentonada y grosera; a esa que preside la figura siniestra de un médico reconcentrado y bilioso y que tiene en tres sus mas fieles tementes a otros médicos, que alejados del ministerio de su profesión, sueñan con sangre humana y con piltrafas de seres racionales, quizá porque obsecados desde la iniciación de su carrera, todavía sienten vagos anhelos de destruir todo cuanto toquen...

Y terminamos esta nota de aplauso a nuestros denodados copartidarios, los liberales de Manizales, enviándoles nuestra cordial enhorabuena por la jornada de ayer. Con otro avance, muy pequeño por cierto, le quitan la sociedad anónima de infamia y de pedrea que ha venido funcionando en la vecina y muy ilustre ciudad del Cu manday.

## RICARDO SANCHEZ A.

Por una suma módica le hace a usted su declaración sobre la Renta y exceso de utilidades.

Dirección: Calle 19. No 77. — TELEFONO 91-59.

## EN SUS TESTAMENTOS:

Y donaciones, recuerde usted el Templo de NTRA SRA. DE VALVANERA.

## JOSE GIRALDO GOMEZ



Almacén y Sastrería PEREIRA

TELEFONO 9-2-4-7

Para el renglón de Sastrería, contamos con magníficos cortadores y obreros expertos.

Un bello surtido de paños de todas las marcas.

# FABRICA DE DULCES COLOMBINA

Confitería fina de alta calidad, la solicitada por el público, la que mayor rendimiento deja al detallista.

Agente en Pereira: SIMON VELASCO